四日市市立水沢小学校

学校だより

令和6年10月30日 第35号

社会見学に出かけました。(4年生)

10月21日(月)、4年生は「四日市港ポートビル うみてらす14」「潮吹き防波堤」の見学に出かけました。

「四日市港ポートビル うみてらす | 4」では、まず、マスコットキャラクターのポルテ君が四日市港をわかりやすく案内してくれるナビゲーションシアターを見ました。その後、館内職員の方に展望案内をしていただき、自由見学の時間となりました。子どもたちは、実際に船を操縦している気分になれる「あなたも船長」、四日市港をつくった稲葉三右衛門さんの偉業を紹介する紙芝居シアター、四日市港に関するクイズ、四日市港のパズルなどを楽しんでいました。室内の四方向にあるスタンプも、全部集めて押している子もいました。



14階の展望室は、高さ約90mの所にあり、360°のパノラマで、モータープールに並んだ自動車も豆粒みたいに見えました。見学時はちょうどタイミングがよく、車が船に運び込まれるところを見ることができました。

昼食は、霞港公園で食べました。前回訪問した時は7月で、暑さ指数が高く、屋外でお弁当を食べることができなかったので、子どもたちは今回のお弁当の時間をすごく楽しみにしていました。写真にあるように、かわいい動物が並んでいたり、キャラクターが形どってあったり、食べるのがもったいないくらい、保護者の方々の力作のお弁当が並んでいました。昼食後はみんなで「けいどろ(警察とどろぼう)」をして楽しみました。



最後に「潮吹き防波堤」を見学しました。稲葉翁(おきな)記念公園には、防波堤のレプリカがあり、実際の防波堤を見た後、波が起こるスイッチを押して、その仕組みについて学んでいました。「うみてらす I4」のシアター映像に出てきた、その他の防波堤も実際にいくつか見ることができ、子どもたちには大変印象に残ったようでした。

「四日市港社会見学体験乗船」に参加しました。(3年生)

10月24日(木)の午前中、本校3年生は、中央小の3年生と1台のバスに一緒に乗って、四日市港社会見学体験乗船に参加をしました。最初に港で学校ごとに集合写真を撮り、その後乗船式がありました。船が出港し岸壁を離れると、子どもたちは班ごとに分かれ(本校は第3班)、船内でさまざまなイベントを体験しました。中央小の3年生の子どもたちと同じ班になって、ロープワーク、操舵室見学、船内探検ツアーと進み、最後に入港・係留作業を見学しました。午前の体験乗船を終えると、中央小に寄ってランチルームで一緒に昼食をとりました。中央小の子と隣同士の席になって、自己紹介をした後、昼食を取りながら、午前中の体験乗船の感想などについて交流しました。今回の昼食時訪問では、本校の3年生が、隣で一緒に昼食をとる中央小の子どもたちのために、オリジナルの座席表を作っていきました。一人ひとりの思いがつまっていて、中央小の子どもたちはとても喜んでいました。





6年生の修学旅行が近づいてきました。

11月21日(木)、22日(金)の2日間、6年生は京都方面への修学旅行に出かけます。 学習指導要領には、修学旅行が『旅行・集団宿泊的行事』として位置付けられ、『平素と 異なる生活環境にあって、見聞を広め自然や文化などに親しむとともに、よりよい人間関 係を築くなどの集団生活の在り方や公衆道徳などについての体験を積むことができるよ



<u>うにすること』と定められています。</u>学校でも授業において事前学習を積んでいきますが、『百聞は一見にしかず』ということわざの通り、京都の文化や歴史にふれ、しっかりと見聞を深めてほしいと思います。また、修学旅行での諸活動を通し、自分自身となかまとのかかわりを見つめなおす、いい機会にもなります。なかまといっぱい話をして一生の思い出に残る修学旅行にしてほしいと願っています。21日(木)は午前7時に本校東昇降口付近集合、22日(金)は午後4時40分頃に水沢地区市民センター到着予定となります。保護者の皆様には、送迎等にご協力いただく事になります。また、お子様が旅行中に発熱等、体調を崩された場合には、旅館もしくは見学地等へのお迎えをお願いする場合がありますので、ご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。 (文責 北住 昌文)